
 
 
 
 
Protokoll 
 
94. GV vom Samstag, 25. Mai 2024 in Rapperswil 
 
Anwesend:    Gemäss Teilnehmerliste 
Leitung:    Marino Trachsel, Vizepräsident 
Protokoll:    Jan Birrer 
Versammlungsbeginn:  10:15 
Versammlungsschluss:  11:45 
 
 
 
GV 
 

1. Begrüssung 
 
Marino Trachsel, Vizepräsident der AVA Color, eröffnet pünktlich die 94. ordentliche 
GV in Rapperswil an der Ostschweizer Fachhochschule. Er begrüsst alle Mitglieder 
und Gäste. Dies sind Frédéric Henguely, Leiter Berufsbildung vom Verband 
Carrosserie Suisse und Markus Baer, Projektleiter Berufsentwicklung Maler beim 
SMGV. 

 
 

2. Stimmzähler 
 
Als Stimmenzähler wird Daniel Randegger gewählt. 

 
 
 
 

3. Protokoll Wattwil, Mai 2023 
 
Es gibt keine Einwände und das Protokoll, welches von Marino Trachsel verfasst 
wurde, wird von der GV genehmigt. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 



4. Jahresbericht 
 
Der Jahresbericht der AVA Color ist von Marino Trachsel verfasst und mit  
Beiträgen der Ressortverantwortlichen ergänzt worden. Die zuständigen 
Ressortverantwortlichen tragen ihren Bereich der Versammlung vor. Der 
Jahresbericht ist im Anhang ersichtlich oder kann unter www.avacolor.ch abgerufen 
werden. 
 
Florian Jakobs, Kursleiter STFW stellt sich vor und möchte sich für Kurse mit der AVA 
Color einsetzten und bekräftigt die Anwesenden mit Ideen zu ihm zu kommen. 
 
Der Bericht wird von den Anwesenden mit Applaus bestätigt.  

 
 
 

5. Mutationen 
 
Auch in diesem Jahr verzeichnet die AVA Color diverse Ein- und Austritte.  
Die AVA Color freut sich folgende neue Mitglieder begrüssen zu dürfen: 
 
Eintritte 

• Marina Schneider, Bern 
• Claudia Schaffner, Zürich 
• Michael König, Zürich 

 
 

Austritte 
(Verschiedene Begründungen wie Pensionierungen, Berufswechsel, 3x malige  
Nichtbezahlung des Mitgliederbeitrags etc.) 
 

• Natalie Zemp 
 

Es gibt keine Wortmeldungen zu den Mutationen. Die Ein- und Austritte werden von  
der Versammlung genehmigt. Die neuen AVA Color Mitglieder werden herzlich und  
mit Applaus willkommen geheissen. 

 
 
 

6. Wahlen 
 
Vincenzo Ioppolo wird für den Vorstand für Industrielackierer:Innen und als Brücke für 
die italienische Schweiz vorgeschlagen und wird einstimmig gewählt. 
 
Pierrick Blanchard wird für den Vorstand vorgeschlagen als Brücke in die 
Westschweiz. Auch er wird einstimmig gewählt. 
 
Der Vorstand hat nach wie vor noch keinen Präsidenten gefunden, welches das Amt 
von Roger May übernimmt. 
 
 
 
 
 
 
 



Vorstand für die restliche Amtsperiode 2024-2026 
 
, Präsident 
Marino Trachsel, Maler, Vizepräsident, IG Maler 
Armin Balmer, Maler, IG Maler, Kassier,  
Rolf Baumgartner, Carrossier Lackiererei, Fachverlag 
Daniel Sigrist, Maler, Beisitzer 
Florian Jacobs, Carrossier Lackiererei, IG Carrossier Lackiererei, Kurswesen 
Sükür Oezkan, Carrossier Lackiererei, IG Carrossier Lackiererei, 
Jan Birrer, Carrossier Lackiererei, IG Carrossier Lackiererei, Aktuar 
Sébastien Varone, Peintre, Communication 
 
 
 

7. Jahresrechnung und Revisorenbericht 
 

Der Kassier Armin Balmer präsentiert den Mitgliedern die Jahresrechnung und 
erläutert einzelne Positionen. Diese ist im Internet unter www.avacolor.ch 
abrufbar. Bei Bedarf wird die Jahresrechnung zugestellt. 
 
Speziell zu erwähnen gibt es den Einschub des Bundes, welcher für die 
Übersetzungen der Lehrmittel verwendet wird. Anderweitig gibt es keine Fragen. 
 
Marino Trachsel bittet den Revisoren, Christoph Wüthrich, den Anwesenden den 
Bericht von ihm und Maurus von Holzen vorzutragen. Es gibt keine Einwände und es 
wird vorgeschlagen die Rechnung zu genehmigen. Dies geschieht mit einem 
Applaus. 
 

 
 

8. Budget 2025 
 

Armin Balmer erläutert den Anwesenden das Budget für das Jahr 2025.  
 
Daniel Randegger fragt, warum das Budget für die GV mit CHF 6000.-, doppelt so 
hoch wie letztes Jahr sei. 
Dies Resultiert durch geographische Umstände und konnte so begründet werden. 

 
Das Budget 2025 wird einstimmig angenommen. 

 
 

9. Verlegung Vereinssitz 
 
Der Versammlung wird die Verlegung des Vereinssitz an den Standort des 
Fachverlags vorgestellt. Dies geschieht hinsichtlich einer Vereinfachung der 
Handhabung sämtlicher Konten und Verantwortungen. 
 
Der Vorschlag des Vorstandes kommt positiv an und wird einstimmig angenommen. 

 
 
 
 
 
 
 



10. Tätigkeitsprogramm 
 
Momentan sind keine Kurse geplant. Florian wird in kommender Zeit einige Kurse 
zusammenstellen und diese zu gegebener Zeit bekannt geben.  
 
Ein Kurs bei SIA-Schleifmittel ist bereits über Vincenzo Iopollo in Planung und wird im 
September durchgeführt. Bei Interesse muss direkt mit Vincenzo Kontakt 
aufgenommen werden. 
 

 
 

11. Anträge 
 

Christoph Wüthrich fordert die Malerlehrer auf, sich aktiver im Verband zu beteiligen. 
Die neue BiVo sollte im Jahr 2027 beginnen. Es muss mobilisiert werden, um aktiv an 
der Umsetzung in einer Kommission zu arbeiten. 
 
Der Antrag eine Kommission zu bilden, wird vorgestellt. 
Das Ziel wäre es bis zur GV 2025 eine Kommission zu bilden, um mögliche Lehrmittel 
zu beleuchten und Fahrpläne zu erstellen. Eine Zusammenarbeit mit dem SMGV 
muss stattfinden. 
 
Der Vorstand schlägt vor, dass eine Kommission gebildet wird und Schulen und 
deren Lehrer angeworben werden. 
 
Die Mitglieder stehen mehrheitlich hinter dem Vorschlag. 
An der nächsten Vorstandsitzung wird das Anliegen diskutiert. 
 
 
Die Bestimmungen der rechtsverbindlichen Unterschriften werden wie folgt verteilt. 
Armin und Marino und Rolf. Die Versammlung wird darüber informiert 
 
 
 

12. Varia 
 

Frédéric Henguely:  
Die Revision bei den Lackierern EFZ und EBA sind am Laufen. 
 
Im Oktober kommen Umfragen für Spengler, Lackierer und Assistenten. Frédéric 
Henguely weist auf die Wichtigkeit der Teilnahme hin und bittet um eine 
Weiterverbreitung der Fragen für die Revision. 
Eine Arbeitsgruppe für die Revision wird im Jahr 2025 gebildet. 
Die Digitalisierung ist für die kommende Revision im Fokus. 
 
Auch wird ein neuer Leiter für Bildung im Carrosserieverband kommen.  

  
Die nächste GV findet am 23./24. Mai 2025 in der Westschweiz statt. Der Ort wird 
noch bekannt gegeben. 
 
 
 
 
 



Unterschriften: 

 

Vizepräsident: Marino Trachsel Kassier: Armin Balmer 

 

________________________ ________________________ 

 

 

Aktuar: Jan Birrer Fachverlagsleiter: Rolf Baumgartner: 

 

 

_________________________ ________________________ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 



Jahresbericht 2024 der AVA Color an   
die 94. Generalversammlung vom 25. Mai in Rapperswil 
  
  
Geschätzte Mitglieder/-innen  
  
Der vorliegende Jahresbericht gewährt Ihnen einen Einblick in die wichtigsten Geschäfte des 
abgelaufenen Jahres. Der Vorstand freut sich über Ihr Interesse an den Geschehnissen und steht 
Ihnen bei Fragen oder Anliegen auch im neuen Geschäftsjahr gerne zur Verfügung.  
  
Der Vorstand tagte im vergangenen Vereinsjahr an acht Sitzungen (inkl. der GV). Als positiv darf 
dabei gewertet werden, dass alle Sitzungen vor Ort stattfinden konnten.  
  
Für den Vorstand, der Ava Color, ging ein intensives und spezielles Geschäftsjahr zu Ende. Nach dem 
eher kurzfristigen Rücktritt des Präsidenten auf die letzte GV, haben wir im vergangenen Jahr als 
Verein trotz einiger Herausforderungen erfolgreich funktioniert. Da die anderen Posten besetzt sind, 
konnten die Geschäfte und Tätigkeiten aufrechterhalten werden.   
Die Suche nach einem neuen Präsidenten gestaltet sich trotz unserer Bemühungen und unserer 
Überzeugung von der Bedeutung dieses Amtes für die Zukunft des Vereins, schwierig. Wir verstehen 
die Bedenken und Verpflichtungen möglicher Kandidaten, aber wir sind entschlossen, die Kontinuität 
unseres Vereins sicherzustellen.   
  
Ich möchte daher jede einzelne, jeden einzelnen ermutigen, sorgfältig über die Möglichkeit 
nachzudenken, das Amt des Präsidenten, der Präsidentin zu übernehmen. Es ist eine Gelegenheit, 
aktiv an der Gestaltung der Zukunft unseres Vereins teilzunehmen und einen positiven Einfluss auf 
unsere Gemeinschaft zu haben. Wir sind davon überzeugt, dass mit dem richtigen Engagement und 
der Unterstützung unserer Mitglieder ein würdiger Nachfolger gefunden werden kann.  
  
Abschließend möchte ich mich bei allen Mitglieder/-innen und bei meinen Vorstandskollegen für Ihre 
kontinuierliche Unterstützung und Ihr Engagement für unseren Verein bedanken.   
  

  
  
Mit freundlichen Grüssen,  
  
  
Marino Trachsel  
  
Präsident a.I. AVA Color  
  
  
  
  
  
  
 
 
 
 
 
 
 
  



Jahresbericht IG-Maler/-in 2023 / Armin Balmer  
  
In der nächsten Zeit werden die QV-Prüfungen durchgeführt. Die Arbeitsgruppe QV EFZ und EBA 
haben sich physisch wie online sechs Mal getroffen und die Prüfungen zusammengestellt. Vor dem 
»Gut zu Druck» werden die Erkenntnisse aus dem Vorjahr, welche von den Chefexperten aus den 
jeweiligen Regionen übermittelt werden, in die Prüfung aufgenommen. Es ist die Idee, eine 
Kontinuität der Gewichtung und handlungsorientierter Fragestellung über die Jahre zu erzielen.  
In der Weiterbildung haben seit Neugestaltung des Reglements die Prüfungen zum zweiten Mal bei 
den Baustellenleitern und Projektleitern stattgefunden.  Auch bei diesen Prüfungen muss sich die 
Fragestellung in handlungsorientierter Form noch einspielen.  
Die erste Malermeister-Prüfung wird Ende Oktober 24 stattfinden. Die neu zusammengestellte 
Arbeitsgruppe wird diese Prüfung erarbeiten und beinhaltet eine 6–8-stündige Diplomarbeit, welche 
vor Ort erarbeitet wird. Es wird eine Problemstellung aus der Praxis als Aufgabe erarbeitet.   
Die Überarbeitung der Bildungsverordnung ist in Gange und wird vermutlich bis im Jahr 2025 
fertiggestellt. Die Arbeitsgruppe setzt sich intensiv mit der Zukunft der Malerbranche auseinander 
und versucht diese Erkenntnisse in die BIVO einfliessen zu lassen.  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
 
 
 
 
  
  
  
  



Jahresbericht IG-Carrosserielackierer/-in 2023 / Jan Birrer     
   
   

   
Trimmis, 18.April 2024   
   
   
QUALIFIKATIONSVERFAHREN CARROSSERIELACKIERER/-IN EFZ 2023   
   
Von Mitte Mai bis Juni wurden die Abschlussprüfungen absolviert und es wurden insgesamt gute 
Resultate erzielt. Die Durchschnittsnote liegt bei 4.43 somit minimal tiefer als im letzten Jahr. 
Gesamtschweizerisch haben 248 Carrosserielackierer/-innen die Prüfung absolviert. 33 
Kandidatinnen/Kandidaten (13.3%) haben das Ziel nicht erreicht. Die Erfolgsquote ist mit 86.7% fast 
genau gleich wie im letzten Jahr (86.9%). In der Westschweiz ist die Quote sehr viel besser als in den 
letzten Jahren.   
   

   
   
   
   
   
   
  

  
  



Im Vergleich zu den anderen Berufen bei den Noten von der Berufskenntnis sind wir bei den 
CarrosserielackiererInnen im guten Schnitt. Was auffällt sind die tiefen Noten bei den 
CarrosseriespenglerInnen.   
  
   

   
   
  
  
  
  
Ganz anders sieht es bei den praktischen Arbeiten aus. Da bilden die CarrossierielackiererInnen das 
Schlusslicht mit einer Durchschnittlichen Note von 4.43.   
   

   
   
   
 
 
 



QUALIFIKATIONSVERFAHREN EBA 2023   
   
Das QV der Lackierassistenten EBA ist ebenfalls zufriedenstellend verlaufen. 9 Kandidaten (10,8%) 
von 74 haben das QV 2023 Lackierassistent EBA nicht bestanden. Die erreichten Noten liegen in etwa 
gleich hoch wie im letzten Jahr. Der Durchschnitt hat sich mit 4.55 nur geringfügig verändert. Über 
die letzten Jahre hat sich der Durchschnittswert gut gehalten.   
   

   
   
   
   
  
  
  
  
CARROSSERIE–SUISSE   
   
Die Erarbeitung der schriftlichen Prüfung wurde für das Jahr 2024 wiederum von der Avacolor in die 
Hand genommen und wurde fristgerecht, zur Übersetzung ins Französische, den welschen 
Kameraden übergeben. Die Hilfsmittel sind schweizweit einheitlich geregelt und wird mit dem 
Fachbuch «LerneLack» umgesetzt.    
Engpässe bei der Teilebeschaffung haben Anpassungen, der zu bearbeitenden Fahrzeugteile der 
praktischen Prüfung, notwendig gemacht und werden von den Prüfungssektionen entsprechend 
umgesetzt.   
   
Eine erfreuliche Entwicklung ist, dass der neue GAV für allgemeinverbindlich erklärt wurde und somit 
dem Verband wieder neuen Wind in die Segel bläst. Der GAV ist ab dem 01.04.2024 in Kraft 
getreten.   
   
   
 
 
 
 
 
 
 
 



ARBEITSGRUPPE LERNHEFTE   
Die Arbeitsgruppe «Lernhefte» hat sich an mehreren Sitzungen getroffen. Alle Lernhefte sind 
fertiggestellt und das 4.Lehrjahr ist komplett.   
Bei einem zweitägigen Workshop auf dem Stoos konnten neue Richtlinien und Überarbeitungsregeln 
für die bestehenden Lernhefte erarbeitet werden und auch die zwischenmenschlichen Aspekte 
konnten vertieft werden. Nach wie vor bleibt die Überarbeitung der Lernhefte aufwendig und 
verlangt von der Arbeitsgruppe viel Disziplin und Eigenverantwortung, um die Qualität zu steigern 
und die Lehrmittel zu überarbeiten. Es wird in den kommenden Jahren eine Herausforderung werden 
abgehendes Fachwissen und Erfahrung zu kompensieren.   
   
  
ARBEITSGRUPPE LERNE LACK   
Das neue Fachbuch „LERNELACK“ wurde im Sommer 2023 an die ersten Klassen ausgeliefert und hat 
somit gut geklappt. Die Übersetzungen sind gemacht und das Lektorat steht noch an.   
   
   
Im Namen von der IG-Carrosserielackierer danke ich, Jan Birrer, der Fachschafft, welche sich immer 
bemüht das Beste aus den Lehrmitteln herauszuholen und mich in meiner Tätigkeit unterstützt und 
mir mit Rat und Tat zur Seite steht. Ich bedanke mich bei der Fachschaft, welche bereitwillig an den 
Lernmitteln arbeitet und viel Zeit und Leidenschaft einfliessen lässt.– Vielen Dank!   
   
Für die IG-Carrosserielackierer   
   
Trimmis, 18.April 2024   
Jan Birrer    
  
  
  
  
  
  
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
  
  
  



Jahresbericht Fachverlag 2023 / Rolf Baumgartner  
  
Werte Mitglieder der AVA Color  
Das Jahr 2023 startete ruhig mit nur wenigen Bestellung. Wir hatten schon Bedenken, dass dies ein 
schwieriges Jahr werden würde.  
Florian Inäbnit hatte dann aber zu Beginn des Junis sehr viele Aufträge abzuwickeln, was bis Ende 
Oktober anhielt. Es wurden also sehr viele Lehrverträge noch bis Ende Sommer noch abgeschlossen.   
Im Namen des Fachverlages danken wir an dieser Stelle allen, welche unsere Fachwerke Bücher, 
Vorlagen und Pinselboxen bei uns bestellen. Ohne Ihre/Eure Bestellungen könnten wir keine 
weiteren Projekte angehen und realisieren.   
Ebenfalls ein herzliches Dankeschön gilt unseren Fachverlagsmitarbeitenden Vreni und Florian 
Inäbnit, welche mit grossem Engagement das Bestellwesen, die Telefonate, die Mails und den 
Versand für den Fachverlag durchführen.   
Das Neue, 700 Seiten starke «Lerne Lack» ist fertig gestellt, gedruckt und ausgeliefert. Der Dank geht 
an Toni Bucher, Vincenzo Ioppolo, Alenka Komenda Lernende bei der Firma Salted in Olten und 
Christian Haderer von der Hadererdruck AG, welche durch ihre professionelle Arbeit, alle einen 
grossen Beitrag zum neuen Lerne Lack beigetragen haben – DANKE.  
  
Die Fachbücher «berufliches Rechnen» für die Lackierer/innen der italienischen Schweiz sind fertig 
erarbeitet und übersetzt worden. Das «calcolo professionale» und das «Libretto delle Formule» wir 
durch die italienische Schweiz bereits eingesetzt. «calculs professionale» und das «cahier de 
formules» sowie die Lösungsordner sind ebenfalls fertig und werden diese Sommer ausgeliefert.   
Für das Schuljahr 2025/2025 werden die italienische Schweiz mit dem neuen «imparare a verniciare» 
und die französische Schweiz mit dem «apprendre la peinture» starten.  
Der Dank geht an die Lehrerkollegen der italienischen Schweiz Omar Sassi und Vincenzo Ioppolo und 
der Romandie – Pierrick Blanchard, Eric Altermatt und Xavier Daven – welche die grosse Arbeit des 
Gegenlesens, Korrigierens und Verbesserns übernommen haben.  
Des Weiteren ist geplant, für die Maler das «berufliche Rechnen Maler» zu überarbeiten und an die 
neuen Handlungskompetenzen anzupassen.  
Ich wünsche der gesamten AVA-Color Familie alles Gute, viele neue Ideen für den Unterricht und 
spannende Projekte für unsere Lernenden. Den Lehrpersonen und den Fachlehrern in den ÜK’s 
Energie, Engagement und viel Zuversicht im Umgang mit unseren Lernenden. Allen Mitgliedern, den 
Unternehmern und dem Vorstand wünschen wir vom Fachverlags-Team das Allerbeste. Bleibt 
gesund.  
Rolf Baumgartner mit Vreni & Florian Inäbnit  
Fachverlag AVA Color  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
  
 
 
 
  



Jahresbericht Kurswesen 2023 / Florian Jacobs  
  
Sehr geehrte Damen und Herren  
  
Mein Name ist Florian Jacobs, und ich freue mich sehr, mich Ihnen heute als neuer Verantwortlicher 
für das Kurswesen Ava Color vorstellen zu dürfen.  
Mit grosser Begeisterung trete ich diese neue Position an und freue mich darauf, interessante und 
lehrreiche Kurse auf die Beine zu stellen. Mein beruflicher Werdegang hat mich in verschiedenen 
Bereichen des Kursleiters geprägt, sodass ich auf umfangreiche Erfahrungen und vielseitige 
Kompetenzen zurückgreifen kann.   
Besonders am Herzen liegt mir, ein vielfältiges und qualitativ hochwertiges Kursangebot zu gestalten, 
das den individuellen Lernbedürfnissen gerecht wird und sowohl berufliche als auch persönliche 
Weiterentwicklung fördert. Wir haben bereits bei der Firma SIA einen Tageskurs für alle 
Lehrpersonen Carrosserielackierer:innen am 06. September 2024 organisieren dürfen, auch planen 
wir einen zweitägigen Ausflug nach Frankfurt «Automechanika» von 13.-14. September 2024.  
Ich freue mich auf eine konstruktive Zusammenarbeit mit Ihnen allen und darauf, die Zukunft des 
Kurswesens bei Ava Color aktiv mitzugestalten.  
Für Fragen, Anregungen und Ideen stehe ich Ihnen jederzeit gerne zur Verfügung.  
  
Freundliche Grüsse  

 


